

**Forum : Forum sur la liberté d'expression et le droit à l'information**  
**Thématique : Assurer la liberté d'expression et une information fiable**



**Nom du/de la citoyen.ne :** Yasmine Mehdi

<b>Situation familiale</b> <ul style="list-style-type: none"><li><input type="radio"/> <b>Marié/en couple</b></li><li><input type="radio"/> <b>Célibataire</b></li><li><input type="radio"/> <b>Avec enfants, si oui combien :</b> <b>4</b></li></ul>	<b>Niveau d'étude</b> <ul style="list-style-type: none"><li><input type="radio"/> <b>Primaire</b></li><li><input type="radio"/> <b>Secondaire</b></li><li><input type="radio"/> <b>Universitaire</b></li></ul>
---	--

**1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet dans votre vie personnelle et professionnelle ?**

Je suis une citoyenne congolaise de 52 ans, mariée et mère de quatre enfants. Professionnellement, j'exerce le métier de fact-checker. Mon rôle consiste à contrôler la véracité des informations diffusées, en particulier sur les réseaux sociaux et dans les médias, afin de lutter contre la désinformation.

Dans ma vie quotidienne, je constate que de nombreuses rumeurs ou informations non vérifiées circulent, parfois au sein même de mon entourage. J'ai vue des proches croire et partager de fausses nouvelles, ce qui peut engendrer des conflits ou même influencer leurs choix politiques et sociaux. En tant que mère, je suis également soucieuse de l'impact de la désinformation sur mes enfants qui utilisent internet et sont exposés à des contenus trompeurs. Il est essentiel qu'ils grandissent en sachant distinguer le vrai du faux et en ayant les moyens de se forger une opinion éclairée.

Sur le plan professionnel, mon travail me place au cœur de ce problème. La désinformation est devenue une arme puissante pour manipuler l'opinion publique et affaiblir la démocratie. Il m'arrive de subir des pressions et des critiques par des responsables politiques, certains médias partisans ou encore des groupes d'intérêt économique lorsque je dénonce publiquement des fausses informations diffusées. Mais je suis convaincue que l'accès à une information libre, pluraliste et fiable est un droit fondamental qui protège la dignité et la liberté.

**2. Que proposez-vous à votre échelle ?**

Il me semble essentiel de :

- Renforcer l'éducation aux médias et à l'information dès le plus jeune âge pour donner aux citoyens les outils nécessaires afin d'identifier les fausses nouvelles et développer un esprit critique.
- Encourager les plateformes numériques à mettre en place davantage de mécanismes de vérification et de signalement des contenus trompeurs, sans pour autant limiter la liberté d'expression légitime.

- Valoriser et protéger le travail des fact-checkers et journalistes indépendants, car ce sont eux qui garantissent l'accès à une information fiable.
- Promouvoir la transparence des sources d'information afin que chaque citoyen puisse remonter à l'origine d'une information et juger de sa crédibilité.